

les émissions de la source. Elle nous dit Pierre et Paul, c'est-à-dire l'apostolat conservateur et l'apostolat propagateur du Sang divin.

Pour créer en détail la vie des régénérés, il fallait un apostolat martyr fécondé par l'apostolat rédempteur de Jésus-Christ. Il fallait du sang humain qui fût à son tour semence des chrétiens. *Sanguis martyrum semen Christianorum*. Il fallait que l'eau et le sang de Jésus Christ fussent canalisés dans des veines étreintes elles aussi sous le pressoir : *torcular*, ou tranchées par le fer.

Pierre, dépositaire de la grande fortune des âmes descendue du Calvaire, monte pour cela sur le Janicule et il y est crucifié ! Si c'était comme son Maître la tête en haut, le Sang divin fécondant le sien ne prendrait pas résidence de majesté et de pouvoir en sa tête pour faire littéralement de lui le Chef du monde nouveau toujours visible, toujours militant, toujours triomphant. Il meurt donc la tête en bas. Ses bras étendus sur les bras de la croix semblent vouloir étreindre cette motte de terre qui est le centre de l'univers ; il appuie son front magistral sur cette cavité où plonge le gibet ; on dirait que, de chacun de ses cheveux, il veut faire une racine de son empire immortel sur ce sol d'où il règnera et dominera partout. Et voilà que de toutes les extrémités de son corps renversé, son sang afflue en vagues épaissies sur cette tempe apostolique qui portera désormais dans la personne des successeurs de Pierre la triple couronne de la doctrine, de la grâce et du pouvoir. C'est dans ce cerveau de la papauté que s'amoncèlent ainsi les flots de la grâce dont la papauté perpétuée sera la distributrice intarissable le long des siècles chrétiens. Ah ! le Dieu d'Israël avait voulu que le sang symbolique de la délivrance restât figé sur la porte de son peuple ! Le Dieu de l'Eglise catholique veut qu'il reste figé au sommet des horizons de l'immensité, au faite de la Sion nouvelle et immortelle, au centre du monde chrétien, au foyer même de la grande et impérissable famille !.

La tête du premier Pape c'est l'urne sacrée qui gardera